## EUDS Mi Universidad Análisis

Nombre del Alumno: Andi Saydiel Gómez Aguilar.

Nombre del tema: Atención primaria en salud, APS y la importancia de su aplicación.

Parcial: III

Nombre de la Materia: Interculturalidad y Salud I

Nombre del profesor: Malleli Yazmín Laparra López

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana.

Semestre: I

Lugar y Fecha de elaboración: Tapachula, Chiapas a 17 de noviembre de 2023.

La Atención Primaria de Salud (APS) está centrado en la comunidad para la prestación de atención médica. La introducción a la APS abarca varios aspectos fundamentales que la definen y la distinguen de otros modelos de atención médica. La APS se define como la atención esencial basada en métodos y tecnologías prácticas, científicamente fundados y socialmente aceptables, puesta al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad mediante su plena participación y a un costo que la comunidad y el país puedan soportar en todas y cada una de las etapas de su desarrollo con un espíritu de autorresponsabilidad y autodeterminación. La Organización Mundial de la Salud (OMS), destaca varios elementos clave:

Integralidad: La APS aborda no solo la curación de enfermedades, sino también la prevención, la promoción de la salud y la rehabilitación.

Accesibilidad: La atención primaria debe estar al alcance de todas las personas, sin importar su posición socioeconómica.

Participación comunitaria: La participación activa de la comunidad es esencial para el éxito de la APS. La comunidad no solo es receptora de servicios, sino que también participa en la toma de decisiones y en la definición de las necesidades de salud locales.

Sostenibilidad: La APS debe ser sostenible tanto a nivel comunitario como nacional.

Con la finalidad de obtener los beneficios para la población: como, prevención de enfermedades, mejora de resultados de salud al abordar los problemas de salud en una etapa temprana. Eficiencia en el uso de recursos y reducir la necesidad de servicios especializados y costosos.

La implementación exitosa de la APS requiere un compromiso sostenido a nivel comunitario y gubernamental, así como la superación de barreras estructurales y culturales.

La Atención Primaria en Salud es esencial para el bienestar de la población, ya que aborda no solo la enfermedad, sino también la prevención y la promoción de la salud.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2

## Referencias Bibliográficas

Secretaria de Salud INSABI. (2023). *Guía de Estudio: Introducción a la Atención Primaria de Salud (APS).* Gobierno de Mexico.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3